
Abwasserdruckleitungen sind im Allgemeinen ein viel zu wenig beachtetes, aber umso 
spannenderes Thema. Aus diesem Grund habe ich für das NRW-Ministerium für Umwelt 
fachlich das IKT-Forschungsprojekt zu Druckleitungen intensiv begleitet. Für meine fachli-
che Arbeit im Landesamt ist es wichtig, immer auf dem neuesten Stand zu sein – sowohl 
über Regelwerke als auch über Inspektions- und Sanierungstechniken. Viel verspreche ich 
mir auch von den Gesprächen mit anderen Teilnehmern auf dem DEC 2016.
Dipl.-Ing. Martina Brehm, Landesamt für Natur, Umwelt und Verbraucherschutz Nordrhein-Westfalen (LANUV)

«

»

Ich muss gestehen, dass wir das Thema Druckleitungen in den letzten Jahren etwas aus 
den Augen verloren haben. Der DEC 2016 dient mir daher als Auftaktveranstaltung, um 
mich dem Thema dieses Jahr wieder zu widmen. Ich möchte meinen Kenntnisstand auf-
frischen und Neues erfahren. Von meinen Kollegen in anderen Städten will ich vor allem 
etwas zur Inspektion von Abwasserdruckleitungen hören.
Dipl.-Kaufm. Sven Lietzmann, Kommunale Wasserwerke Leipzig GmbH

»

«

Ich will mich in Weimar umfassend über technische Neuerungen zum Thema Abwasser-
druckleitungen und deren Betrieb informieren. Mal über den Tellerrand schauen, wie 
andere Entsorgungsunternehmen mit dieser Thematik umgehen, welche Sorgen sie haben 
und welche unterschiedlichen Lösungsansätze in der Praxis umgesetzt werden.  Als Lei-
terin der im Jahr 2015 neu gegründeten Kanalnachbarschaft Land Sachsen-Anhalt unter 
dem Dach des Landesverbandes der DWA Nord-Ost bin ich natürlich besonders an neuen 
Verfahrenstechniken und Instandhaltungsstrategien interessiert.
Dipl.-Ing. Carola Liebscher, Trinkwasser- und Abwasserverband Genthin

«

»

Ich habe bereits mehrere IKT-Workshops besucht und freue mich nun auf eine größere 
IKT-Veranstaltung! Die angekündigten Vortragsthemen sind sehr interessant. Der Erfah-
rungsaustausch am Rande des offiziellen Programms ist mir ganz wichtig. Und Weimar ist 
ein toller Ort und eine gute Location für einen derartigen Kongress. Aus Hamburg kommen 
wir mit einer Gruppe von Kollegen gemeinsam nach Weimar.
Dipl.-Ing. Volker Thiele, HAMBURG WASSER

»

«

Für uns als Ingenieurbüro ist das eine wichtige Fortbildung. Das Thema der Veranstaltung 
ist neu und spannend. Erfahrungsaustausch ist uns wichtig und natürlich auch die Kon-
taktpflege zu Kunden und Kollegen.
Dipl.-Ing. Joachim Oster, aqua geo consult GmbH, Geschäftsführer

«

»

 Warum ich am DEC 2016 teilnehme:

Aus meiner Sicht wird die grabenlose Sanierung von Abwasserdruckleitungen eine immer 
größere Bedeutung gewinnen. Dies thematisiert nun der DEC 2016, von dem ich mir Eini-
ges erhoffe gerade im Hinblick auf die neuesten Erfahrungen bezüglich der Renovierung 
von Abwasserdruckleitungen mit derzeit noch selten angewandten Verfahren, wie z. B. 
Schlauchlinern. Ich werde diesen Kongress aber auch deswegen besuchen, weil IKT-Ver-
anstaltungen immer ein hohes fachliches Niveau haben und sehr professionell organisiert 
sind.
Dipl.-Ing. Rudolf Kersten, Deutsches Institut für Bautechnik (DIBt)

»

«

Derzeit gibt es kaum etwas zu Abwasserdruckleitungen, kaum Infos zur Inspektion, gerade 
für kleine Druckleitungen. Die SüwVO in NRW beinhaltet hierzu nur sehr schwammige 
Formulierungen. Ich will aber meinen SüwVO-Pflichten gewissenhaft nachkommen. Vom 
DEC 2016 erwarte ich daher zwei informative Tage.
Dipl.-Ing. (FH) Roland Kapust, Wirtschaftsbetriebe Hagen - WBH

«
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